

# Verein der Freunde und Förderer des Skulpturenparks Heidelberg e.V.



Dr. Manfred Fuchs  
Vorsitzender

Geschäftsstelle:  
FUCHS PETROLUB AG  
Friesenheimer Straße 17  
68169 Mannheim

Telefon: 0621 3802 100  
Telefax: 0621 3802 103  
Email: manfred.fuchs@fuchs-oil.de

**An die  
Mitglieder**

---

Heidelberg, den 25. April 2008

## Mitglieder-Information

Liebe Mitglieder,

seit unserem letzten Informationsschreiben vom 21.2. hat sich der Skulpturenpark Heidelberg erfreulich weiterentwickelt. Hierüber möchte ich Ihnen heute kurz berichten:

### 1. Öffentlichkeitsarbeit und „Marketing“

Bei der Jahresmitgliederversammlung am 22.9.2007 haben Sie den Vorstand gebeten, die Öffentlichkeitsarbeit und das „Marketing“ zu intensivieren. Dieser Aufgabe haben wir uns gestellt.

Wir verfügen jetzt über

- einen bebilderten Folder über den Skulpturenpark und dessen Exponate sowie die Daten des Vereins, den wir hier für Sie beifügen; er liegt am Empfang der Orthopädischen Universitätsklinik in Schlierbach auf, aber auch bei den Kunstvereinen Heidelberg und Mannheim, der Kunsthalle Mannheim, den Galerien unserer Mitglieder Uwe Sacksofsky und Sebastian Fath sowie an vielen anderen Stellen, was wir in Kürze mit der Geschäftsführung der Heidelberger Kongress und Touristik GmbH nochmals im einzelnen organisieren wollen

Sitz des Vereins: Schlierbacher Landstraße 200 a, 69118 Heidelberg  
Vereinsregister: VR 2490  
Schirmherr: Oberbürgermeister Dr. Eckart Würzner, Heidelberg  
Vorstand: Dr. Manfred Fuchs, 1. Vorsitzender; Prof. Dr. Marcus Schiltewolf, 2. Vorsitzender; Prof. Dr. Markus Haass, Schatzmeister  
Bankverbindung: DEUTSCHE BANK AG, Adenauerplatz 1, 69115 Heidelberg, Kto.Nr. 189 / 0112557, BLZ 672 700 03  
Homepage: [www.skulpturenpark-heidelberg.de](http://www.skulpturenpark-heidelberg.de)

- eine informative und jeweils aktuell gehaltene Homepage, die Sie unter der Adresse [www.skulpturenpark-heidelberg.de](http://www.skulpturenpark-heidelberg.de) finden; wir empfehlen Ihnen, diese Homepage einmal zu besuchen und sich von Zeit zu Zeit anzusehen
- ein Angebot von Führungen durch den Skulpturenpark Heidelberg und zwar am 8.6. um 11.00 Uhr und am 28.9.2008 um 11.00 Uhr; unser Mitglied Sabine Scheltwort hat sich dankenswerterweise bereit erklärt, diese Führungen durchzuführen
- eine positive Presseberichterstattung, wozu die Berichte aus der Rhein-Neckar-Zeitung vom 19./20.4. sowie dem Mannheimer Morgen vom 24.4. beigelegt sind; dieser Berichterstattung ging eine Pressekonferenz im Skulpturenpark Heidelberg am 17.4. voraus
- die Künstler- sowie Spender- und Sponsorentafel im Foyer des Kotta-Hauses wurde erweitert und aktualisiert.

Wir bitten Sie, unseren Folder auch dazu zu benutzen, den Skulpturenpark Heidelberg auf einer breiteren Basis bekanntzumachen und weitere Mitglieder für uns zu gewinnen. Wir stellen Ihnen auf Anforderung jederzeit gern zusätzliche Exemplare des Folders zur Verfügung. Die Auflagenhöhe ist ausreichend bemessen.

## **2. Mitglieder-Event, neue Plastiken und Begleitausstellung**

Wie Sie wissen, fand am 19.4. im Skulpturenpark Heidelberg ein gut besuchtes Mitglieder-Event statt, bei dem wir unsere drei neuen Stahlplastiken offiziell vorgestellt haben, nämlich

- die „Gelbe Pliage C 115“ von Gottfried Honegger, die wir durch großzügige Spenden einiger unserer Mitglieder für den Verein ankaufen konnten; sie ist auf dem Titelblatt unseres oben erwähnten Folders abgebildet und ist Ihnen vermutlich bereits aus der Gottfried-Honegger-Ausstellung bekannt, die wir vom 8.7. – 3.11.2007 durchgeführt haben
- die monumentale Stahlplastik „Das Fenster im Freien“ von Gisela von Bruchhausen, die zu diesem Anlass aus Berlin zu uns gekommen war; die Arbeit ist im Folder und auf unserer Homepage abgebildet und ist eine Leihgabe der Kunsthalle Mannheim, die mit uns im Rahmen der Kunst- und Kulturregion Rhein-Neckar zusammenarbeitet
- die Stahlplastik „Hommage à Friedrich Schiller“ des spanischen Bildhauers Amadeo Gabino, die gleichfalls eine Leihgabe der Kunsthalle Mannheim ist und im Folder sowie auf der Homepage abgebildet wurde; unser Mitglied Hans Bichelmeier brachte zum Mitglieder-Event ein kleines Metallmodell dieser Großplastik aus dem Jahr 1992 mit, das Gabino zuvor gefertigt hatte.

Unser Beiratsmitglied Hartmut Stielow hat den Transport, die Aufstellung und die Restaurierung der beiden Leihgaben der Kunsthalle Mannheim in enger Abstimmung mit deren Leitung und Kuratoren begleitet und selbst Hand angelegt, wofür ihm unser aller Dank gilt.

Frau Dr. Inge Herold, Direktorin der Kunsthalle Mannheim und Mitglied des Skulpturenparks Heidelberg hat beim Mitglieder-Event am 19.4. in das Werk der drei Künstler eingeführt und uns einen tiefen Einblick in deren Leben und Schaffen gegeben.

Die von unserem Mitglied und Galeristen Sebastian Fath bereit gestellte Begleitausstellung mit Papierarbeiten von Amadeo Gabino in der Cafeteria der Klinik, in der auch drei Metallreliefs von Gisela von Bruchhausen zu sehen sind, bilden unsere derzeitige Begleitausstellung zur Präsentation der drei neuen Plastiken.

Ein Foto des Mitglieder-Events, das Herr Sendelbach aufgenommen hat, ist beigefügt.

### **3. Zeichnungen und Grafiken namhafter Künstler zur Ausstattung der Klinik**

Die nunmehr insgesamt 28 Originalzeichnungen und grafischen Arbeiten von Gottfried Honegger, Werner Pokorny und weiteren zeitgenössischen Künstlern dienen der Ausstattung der Orthopädischen Universitätsklinik Heidelberg und schaffen ein attraktives sowie inspirierendes Umfeld für die ambulanten und stationären Patienten, die Besucher und die Belegschaft.

### **4. Mitgliederentwicklung**

Die Zahl unserer Mitglieder hat sich von 66 im Februar 2008 auf nunmehr 70 erhöht. Wir begrüßen unsere neuen Mitglieder sehr herzlich.

### **5. Jahresmitgliederversammlung**

Wir möchten nochmals an die Jahresmitgliederversammlung am

**Donnerstag, den 18.9.2008 um 18.00 Uhr  
in der Galerie Uwe Sacksofsky in Heidelberg**

erinnern und hoffen, dass Sie teilnehmen können. Die offizielle Einladung mit der Tagesordnung wird Ihnen rechtzeitig zugehen.

Meine Kollegen und ich möchten diesen Brief mit einem herzlichen Dank an Sie alle und an die Sonderspender zum Ankauf der Gelben Pliage von Honegger abschließen. Wir werden diese Donatoren in der Nähe dieser Plastik auf einem kleinen Schild nennen, um ihnen auch so unseren Dank auszusprechen. Es waren die Mitglieder Uwe Sacksofsky, Prof. Rainer Wild, Manfred Lautenschläger, Prof. Dietrich Götze, Marli Hoppe-Ritter, Prof. Horst Cotta, Peter Künzler, Prof. Carl-Heinrich Esser, Peter Förstner, Prof. Markus Haass, Dr. Thorlef Spickschen, Dr. Gottfried Bergdolt und ich. Im übrigen haben wir der Hilti Art Foundation zu danken, die uns in Kaufpreis und den Zahlungsmodalitäten entgegen gekommen ist.

In gleicher Weise danken wir unseren ehrenamtlich tätigen Mitgliedern, die zur Begleitausstellung, zum Folder, zur Homepage und all den anderen Dingen beigetragen haben und weiter beitragen werden. Ohne ihr Engagement wären diese Fortschritte in unserer Arbeit nicht zu erzielen gewesen. Wir nennen hier Dr. Milan Chlumsky, Sebastian Fath, Sabine Scheltwort, Hans Wurth sowie Prof. C.-H. Esser, der durch die Heinrich-Vetter-Stiftung die Kosten des Folders übernommen hat.

Wir bitten Sie, dass Sie Ihrem Verein gewogen bleiben und unsere Vorstandsarbeit weiterhin mit Rat und Tat begleiten. In diesem Sinn sind wir natürlich auch jederzeit für Anregungen dankbar.

Mit besten Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Uwe Sacksofsky', written in a cursive style.